

# El fascio visto ante el mundo

## Sus crímenes, sus fechorías, impresionan a la humanidad

### La guerra en España sigue su curso normal

#### NOTA EDITORIAL

### EL CONTROL EN EL MEDITERRANEO

La Prensa fascista italiana publica con grandes titulares la noticia de que la Aviación republicana española, al bombardear el puerto y las bases navales y militares de Palma de Mallorca, ha originado, a bordo de un barco de guerra italiano, anclado allí, la muerte de seis oficiales de su escuadra y amenaza con fieros males. Y dice que el Gobierno de Italia ha protestado ante el Comité de Londres.

Al mismo tiempo, el contraalmirante Von Feschel, jefe de las fuerzas navales alemanas en el Mediterráneo, que se dedican a ejercer el Control de nuestras costas, ha enviado un radiograma al "Mando militar de Valencia", protestando contra el hecho de que nuestros aviones "se acerquen, a manera de ataque, a los buques de guerra alemanes, que ejercen sus deberes en la zona de Control". Y ha agregado que, por si esos vuelos no cesan, "ha dado órdenes para las contra medidas correspondientes".

La respuesta dada al contraalmirante Feschel por el ministro de Defensa Nacional de la República, don Indalecio Prieto, no puede ser más clara y terminante. Nuestros aeroplanos no han realizado ni realizarán vuelos agresivos sobre los navios de guerra extranjeros que estén ejerciendo el control marítimo. Siempre que éste sea realizado a la distancia fijada y en las condiciones establecidas por el Comité Internacional de No Intervención, los buques encargados de efectuarlo no tendrán nada que temer de nuestra Aviación ni de nuestra Escuadra. Pero si los navios en cuestión, fondean imprudentemente o injustificadamente en zonas o puertos que son centros de notoria actividad bélica de los rebeldes, el Gobierno de la República no puede ofrecerte la misma garantía.

Nadie ignora que todas las agresiones aéreas y navales que vienen sufriendo nuestras costas mediterráneas, los "raids" de aeroplano y los combates de barco de guerra que a diario causan víctimas desde Fort Bou a Almería, son organizados en Palma de Mallorca. De Palma de Mallorca salen los aparatos de bombardeo, escapados por casualidad. De Palma de Mallorca zarpan los barcos fascistas que disparan luego sus piezas sobre el litoral. ¿Por qué razón hemos de renunciar a la oportuna y aún obligada represalia? ¿Que Palma obriga en su rada a buques armados de Italia y Alemania? Esos buques nada tienen que hacer allí. Las Baleares no corresponden a su zona de Control.

El mismo peligro que los barcos italianos y alemanes corrió en Palma un navio de guerra inglés. Y el Encargado de Negocios de la Gran Bretaña, Mr. J. H. Leche, dirigióse con toda cortésia a don Indalecio Prieto, dándole cuenta del caso, comunicándole también que el buque aludido—el "Hardy"—había cambiado de fondeadero y rogándole que lo antes posible, le indicase la posición exacta de otro fondeadero de seguridad. Nuestro Ministro de la Defensa Nacional respondió inmediatamente, con la misma cortésia, indicándole al paraje donde los barcos ingleses podían fondear en lo sucesivo, sin verse expuestos a las consecuencias de una acción aviatoria de los leales.

Cuando se procede de buena fe, no hay conflicto posible. Es que se pretende que Palma de Mallorca siga siendo, imprudentemente, base de las agresiones: navales y aéreas contra las costas y ciudades de nuestro Levante, con el pretexto de que anclan en su rada los navios de guerra de Alemania y de Italia?

Es que se busca con incidentes así, actos de mayor gravedad, que compliquen la situación internacional y hagan estériles los esfuerzos de los Gobiernos de Inglaterra y Francia? Desde luego, no es la España republicana la que se ha lanzado a juego tan peligroso. Se limita, ahora como siempre, a defender su derecho y a salvaguardar su dignidad colectiva. Cuando se inició el Control, dije lo que tenía que decir. Y a su declaración de entonces se atiene rigurosamente.

Hay una zona de seguridad marítima en Palma de Mallorca, la cual será escrupulosamente respetada por nuestra Aviación y nuestra Marina de guerra. La Gran Bretaña se ha dado por satisfecha. El Comité de Londres, también. Y es que la una y el otro saben que no se nos puede pedir más, en ese respecto, de las actividades navales y aéreas dentro del Mediterráneo.

Nuestra posición es firme. Nuestra actitud, tranquila y digna. Nos mantendremos en ambas, digan lo que digan y hagan lo que hagan los cómplices y protectores de los rebeldes...

#### COMENTARIO DEL DIA

### El «Libro Blanco» Español en Ginebra

El "Libro Blanco" español repartido en Ginebra con ocasión de la Asamblea de la Sociedad de Naciones ha causado impresión enorme. Y se explica. Poquísimas veces habrá podido un gobierno publicar documentos tan abrumadores para el gobierno de otro país, como los contenidos en dicha publicación. El suceso quedará en la historia como una prueba única de hasta qué punto fueron burdos y escarnidos los principios más elementales del Derecho de Gentes por los poderes totalitarios dueños de una nación...

Comprendemos el estado de ánimo de los millones de italianos que se niegan a aprobar la conducta del fascismo en lo que se refiere a nuestra patria. Por culpa de un hombre que en toda hora los reduce a vergonzosa servidumbre, se ven hoy acusados, ante la opinión mundial de una serie de delitos que no tienen pariguales en el pasado de todos los pueblos. Jamás se había visto que se invadiera, se bombardeara, se asesinara, se destruyera, a un país oficialmente amigo, sin previa declaración de guerra, que se en ganara a los propios soldados antes de embarcarse para una campaña de agresión, que se mintiera desafortunadamente, negando la evidencia, cada vez que un hecho nuevo escandalizaba al mundo...

En ese "Libro Blanco" figura un despacho de Mussolini felicitando de antemano por la victoria que creía ir dudable, a las divisiones italianas, que iniciaban su avance en el frente alcañón. El original fue cogido, con otros documentos de parecido valor, entre los papeles que abandonaron los Estados Mayores de Mancini, Benzonzo, Coppi, Arradi y Nuvoloni cuando huían en busca de Sigüenza, perse seguidos por las Brigadas de general Mija. Bastaría ese despacho para que el órgano italiano y sus hombres representativos quedaran, para siempre, comictos del delito gravísimo de felonía.

\*\*\*

Pero el problema tiene otro aspecto. Es la segunda vez que se invade una nación sin ruptura de relaciones diplomáticas, sin declaración de hostilidades, sin todo el obligado prólogo a que siempre se atuvieron los pueblos, antes de emprender una empresa ofensiva. Hasta las indias salvajes efectuaban ceremonias y mandan avisos, cuando han decidido "abrir el sendero de la guerra" y caminar sobre él, en demanda, de un enemigo circunstancial o histórico.

El fascismo inaugura un nuevo sistema. Sus ejércitos irrumpieron por Etiopía, sin que la más mínima justificación autorizara tal crimen colectivo. Sus ejércitos también han desembarcado en España, con el pretexto de ayudar a unos traidores a derribar a los poderes legítimos. ¿A quien le tocará el turno su el atropello incalificable cometido en 1933 con Austria y en 1936 con España, queda impune?

### La invasión italo-alemana en el País Vasco

Del importante periódico polaco "Kurier Warszawski", reproducimos el siguiente artículo del prestigioso escritor Jerzy Frlwiczewski:

Después de las sangrientas luchas de Irún y San Sebastián, en septiembre de 1936, la guerra no había apenas tocado al País Vasco. Solo después del fracaso de Franco en Madrid, sus consejeros—puede ser que ajenos—lanzaron el proyecto de operaciones en el País Vasco, que, en su opinión, debía reportarles un éxito bastante fácil. Y este éxito era necesario: en las tropas nacionalistas se escuchaban cada vez más frecuentemente voces de descontento de la ayuda alemana e italiana, y la Prensa europea hablaba, cada vez con más precisión, de la dimisión de Franco y su sustitución por Mola.

De preparó la ofensiva muy bien, durante un mes, declarando al propio tiempo el bloqueo de Bilbao. Pero Inglaterra, después de los incidentes conocidos, se ofreció a prestar a sus buques mercantes la ayuda de la marina británica. Esto dio lugar a las duras palabras de Queipo: "Borraremos a Bilbao de la superficie de la tierra: eso quitará a los miserables ingleses Eden, Lloyd George y arzobispo de Canterbury el deseo de sostener a los bolcheviques vascos."

¿Es que los vascos son bolcheviques?

Recuerdo mi visita a Portugalote, en el otoño de 1936. La nación vasca es de verdad católica, y su jefe, Aguirre, fué discípulo de los Jesuitas, como Gil Robles. Se celebra la misa en el País Vasco, y en las tropas vascas hay capellanes: eso afirma, después de mí, Ksawery Pruszyński, que estubo en Bilbao no hace mucho.

También dice K. Pruszyński que hay en la historia un nombre, "Loyola", el gran vasco que en el siglo XVI fundó la Compañía de Jesús. De Ignacio de Loyola, dice el "Sturmer", órgano hitleriano, en su número de 6 de marzo de 1937, que es un "judío bautizado". Así se expresan los que ayudan a la tropa nacional y católica de Franco. Lloyd George, ante la falta de viveres en Bilbao, contribuye con 250 libras a un transporte de productos y dice: "Soy vasco, como vasco fué Foch. El País de Gales y Vasconia pertenecen a una misma raza." Con respecto a Guerni

ca, ha dicho el órgano alemán "Schauhuhn", que aparece en Praga: "El alemán que en las últimas semanas ha leído la Prensa extranjera sabe cuánto ha perjudicado a los alemanes, en el mundo, la horrible matanza de Guernica."

¿Cuál fué el crimen de Guernica?

La pequeña población santa vasca fué destruida el 26 de abril. El "Times", que dió el primero la noticia, acusa a los aviadores alemanes. A pesar de los mentis y protestas de los alemanes y de Franco, acusan a aquellos de ese acto de vandalismo las manifestaciones de corresponsales ingleses y de los sacerdotes Alberto Onandia y Arona; tegui, que dijo: "Juro ante Dios y ante la Historia que aviones alemanes destruyeron nuestra querida ciudad..."

Mientras, sigue la lucha. Buques gubernamentales, ingleses y franceses evacuan la población civil, a pesar de las protestas de Franco, que propone crear una zona neutral para ella.

Al escribir estas palabras, me acuerdo de la primera noche que pasé en Bilbao, en que ví el título de "Invicta Villa", que la ciudad exhibe como un designio histórico."

### Gobierno Civil

#### El abastecimiento de Trigo

Copia del telegrama, fecha 31 de mayo, recibido en este Centro:

"Subsecretario de Transportes a Gobernador civil. — La Subsecretaría Agricultura nos transmite su demanda telegráfica sobre abastecimiento trigo y considerado muy justa su petición. lamentamos que no sea todavía facultad de este Departamento regular prioridad entre usuarios ferrocarril, causa necesidades guerra. Tenga seguridad que en cuanto podamos, atendremos a tan urgente y legítima solicitud."

#### Falencia de armas cortas

Finalizado en 31 de mayo el plazo concedido para solicitar el canje por licencia gratuita de tenencia de arma corta, se hace saber a los ciudadanos que estuvieron en posesión de arma de esa naturaleza, y que no hubiesen solicitado con anterioridad a la fecha de esta circular la correspondiente licencia, la obligación que les asiste de manera ineludible de haber entrega de ella en este Gobierno civil o en los Consejos Municipales respectivos, advirtiéndoles la responsabilidad que contraen los infractores y que, sin más dilación ni apercibimiento, será exigida por mi autoridad.

Ciudad Real, 1 de junio de 1937. El Gobernador civil interino, Federico Collado Arce.

PARA EL ENEMIGO

La guerra comienza a hacerse difícil.

No queremos que nuestra confianza, como la de un naufrago, tenga que agarrarse a un clavo ardiendo. Por lo tanto, a la conquista de Lurgorri, efectuada por nuestras tropas, no podemos darle categoría de clavo ardiendo. Nos produce optimismo. No nos importa—no nos importa demasiado— que esa posición, lograda, sea mantenida o no. No nos importa, tampoco, el valor de ella, ni la eficacia con la que pueda servirnos, para futuros ataques. Lo único que nos interesa es el síntoma. El hecho de que nuestras tropas comienzan a discutir airadamente, frente al enemigo, el terreno que éste quiere disputarnos, es a lo que hay que conceder importancia. La guerra se gana cuando se hace con valor y coraje, y cuando a ella se acude resuelto a conseguir la victoria, tiene importancia, claro está, el armamento, el número de tropas, los viveres; las posiciones que se ocupan... tiene importancia todo eso. Por todo eso son factores secundarios, cuando haya un ejército que desea combatir y que está dispuesto a derrotar al enemigo.

Sería infantil agarrar ahora las proporciones de la victoria que lograron los soldados republicanos en Lurgorri. Sería, además, pernicioso. No son las proporciones de este triunfo, ni siquiera la importancia de la posición conquistada, lo que nos seduce. Es el ánimo con que se ha logrado. La atención preferente que concedemos a los factores morales nos impulsa a a notar el hecho como un síntoma que, en cuanto se generalice—y es indudable que puede generalizarse—Mola no la tendrá nada que hacer, Mola sabe bien lo que le ha costado llegar hasta donde tiene ahora plantadas sus líneas. Y, porque lo sabe, ha llegado a la conclusión de que el aproximarse a Bilbao, le importaría muchos miles de hombres y el esfuerzo inmenso de muchos días. Cuando está finalizando la etapa de su superioridad y cuando nuestros soldados pelean con la certeza, sus medios son tan valiosos como los de que dispone el enemigo. Mola presiente que la resistencia que hasta ahora ha encontrado va a crecer en forma tan pavorosa, como para que el propósito le resulte fallido. Ya pudo darse cuenta de que ha perdido

valor la eficacia de su guerra. Se ha dicho, incluso—y luego ha hablado de ello un evadido—que un comandante faccioso ha sido sometido a proceso, para condonar—descalabrado sufrido por sus tropas en una acción sobre los treinta vasos. Se le imputa el haber obrado de una manera tan alocada como para suar un número muy crecido de bajas. Apenas si las pudo percibir—tantas eran—. Con esto, se agudiza la preocupación vital del enemigo: el hombre. El factor humano, del que antes se mostraba tan prodigo, se le ha encarecido, a tales términos, como para tener que administrar sus fuerzas con extraordinaria reticencia. El enemigo recibe refuerzos. Pero 'as remesas no son tan considerables como los quebrantos.

La guerra fácil de Mola, guerra hecha bajo el paso de fuego de sus aviones, e impulsada por una técnica, en la cual los avances habían de hacerse sobre terreno destruido y limpio, al objeto de que sus hombres no tuvieran que intervenir, está ya en las postrimerías. Traxará más gente, claro está. Pero la guerra fácil ya no tiene posibilidades. Ahora ya tendrá que pelear, ofreciendo el blanco de sus soldados a los fusiles de los nuestros. Y ahora, cada palmo de terreno va a tener un valor tan alto, para que le cueste muchos hombres y mucho tiempo en poder conquistarlo. Y se establece la pugna, en la que cada paso tendrá que representarse, no una superioridad de elementos, sino de moral, ímpetu y de coraje.

Que las tropas de Mola no andan muy sobradas de ello, es evidente, dada su manera de combatir. Que nuestras fuerzas empiezan a superarse y a combatir, manteniéndose en el terreno con una firmeza plena, también hay testimonios claros que lo acreditan. Y en cuanto que la guerra sea lucha, y la suya surda de cerca, es decir, disputada entre las tropas de uno y otro bando, nuestro ejército puede vencer. La conquista de Lurgorri tendrá o no importancia. Lo que la tiene, y con carácter destacado, es simplemente el hecho de comenzar un plan de conquista. Si el designio se mantiene, los facciosos verán prolongarse su ofensiva, que es tanto como si quedara finalizada.

Lo que dice Ronald Mc Hinnen Wood

El escritor Ronald Mc Kinnon Wood ha remitido desde Bilbao, don de se halla, la siguiente noticia al importante diario "Daily Herald".

Todas las pruebas indican que los aeroplanos y las bombas que han convertido el País Vasco en un infierno son exclusivamente alemanes.

He encontrado más de 50 fotografías de aeroplanos los biplanos de Guernica y todos ellos suponen sumarme las de los aparatos de caza y de bombarderos "Heinkel".

Las bombas explosivas e incendiarias encontradas son la misma marca antes mencionada. Llevan todas la marca de los trabajos de acero de Romaina.

Las incendiarias llevan la fecha de 1936 y son del antiguo modelo, bombas que no pueden ser arrojadas con precisión sobre un objetivo militarmente defendido, sino que sólo son efectivas cuando se usan para bombardear centros civiles, sin distinción.

Las iglesias quedaron destruidas, pero una fábrica de armas no fue tocada.

"Estoy convencido, tanto por las fotografías como por los testigos, de que el bombardeo de Guernica fue llevado a cabo solamente por alemanes, con el propósito de atemorizar a la población civil.

Los alemanes están obligados a tomar absolutamente en serio las amenazas financieras del Fuhrer.

En el país del nazismo no se puede hacer chistes. Un habitante de Munich acaba de adquirir esta cruel experiencia.

Se sabe que el Fuhrer ha establecido un programa de cuatro años en los que se intentará conseguir el mejoramiento económico del país. Muchos alemanes se burlan de esta pretensión. Uno de ellos, un día la desdichada idea de responder a uno de sus acreedores:

"Muy bien, Sr.: Le debo dinero a Vd. Pero no tema que dentro de cuatro años cuando nuestro programa de mejoramiento alcance tanto le pagaré".

El acreedor presenta una denuncia y el Tribunal de Munich que acaba de condenar al demasiado espiritual deudor, a cuatro meses de reclusión, es decir, a un mes por cada año del plan "ridiculizado".

La risa es propia del hombre, —dijo alguien—, pero ese alguien no era, ni duda, nazi.

No se puede burlar uno de las grandes ideas del Fuhrer.

Nuevos detalles sobre el incidente del barco francés de pesca ametrallado por los facciosos

Hendaya.—El barco de pesca francés ametrallado en las del Buzón por los insurrectos de Fuenterria, fué en las condiciones siguientes:

Los rebeldes de Fuenterria habían intimado a los tripulantes del barco para que se retiraran en la ribera española y al negarse a hacerlo hicieron numerosos disparos tan pronto como M. Lantponquet, alcaide de Hendaya, acompañado de guardias de la frontera llegó hasta las orillas de río, seguido de cerca por una patrulla de la guardia móvil francesa, prepararon su arma. Ante la actitud resuelta de las autoridades francesas, los rebeldes cesaron de tirar.

Inglaterra recibe con emoción a cuatro mil niños vascos

El "Daily Worker" describe la llegada de un barco de niños vascos a Londres a la Gran Bretaña.

El viernes por la mañana—dijo— salió de Bilbao un barco trágico. En la madrugada de hoy llegó a Inglaterra un barco de esperanza. Cuatro mil niños que ríen, aplauden y gritan. No podían estar quietos un solo momento. No podían tampoco guardar silencio y contener su júbilo.

Infinidad de pañuelos se agitaban en todos los sitios del puente, en las gradas, hasta en los bótes salientes.

Pequeños puños levantados hacían el saludo del Frente Popular.

Voces agudas pronunciaban las pocas palabras inglesas que habían podido aprender:

- ¡Good morning!—
—¡Mister!—
—¡Miss!—
—¡Hallo!—

Todo les convenía. Desde los cocks, muchas manos les arrojaban chocolates. Voces de entusiasmo cuando los bombones llegaban al puente de deflusión cuando caían entre el baque y el muelle.

Era seguramente el boque más feliz que había en el mundo. Un boque que traía a miles de niños arrancados a los horrores de las sirenas que anunciaban la muerte y la destrucción. Del inabarcable pánico, a la quietud de la campaña inglesa.

El fascismo le negaba con odio a permitir que estos niños escaparan al martirio. Hasta el último minuto, quiso enviarlos la muerte en lugar de la libertad. Hasta el último minuto arrojó bombas sobre el ferrocarril que venía de Bilbao al puerto.

El terror de los nazis abandonados todavía tras las sirenas y los ojos brillantes, aún permaneció vivo. La excitación puede haberse quedado durante algún tiempo, pero vuelve, terrible y punzante, al menor recuerdo de los horrores que acaban de sufrir.

Sólo con extrema cautela se puede hablar con ellos sobre su vida de hoy tres días. Or hablarán de la experiencia que otros han sufrido cuando se les habla de sus cosas propias, cuando un momento sus silenciosos rostros se iluminan.

Hablamos con María, de diez años de edad. Viene de un pueblo próximo a Bilbao. En su familia eran ocho hasta que los bombarderos aéreos mataron a dos de sus hermanitos. Es el único rescatado. Está enormemente excitado por su viaje a Inglaterra: "Había a gritos de su madre y de sus hermanitos que han quedado allí".

Hablamos con María, una de trece años. Vive en Guernica. Estudiaba en una Escuela superior en la que acababa de matricularse. Guernica fué bombardeada, hubo con muchos otros miles de personas hasta Bilbao. Me habló de que los aeroplanos volaban en masa sobre ellos.

Algunas personas llevaban vacas; pero los aeroplanos mataron a la gente y a las vacas. Si veían algo que se movía tiraban, ensiguera.

Francisco sólo cuenta ocho años. Su padre está con las tropas vascas. Es un niño delgado y pálido, con una pequeña apariencia de hombre viejo, que tienen muchos de los niños cuando su excitación febril desaparece.

Habla de la "leche magnífica... toda la que podamos beber".

El tercer bastante comida y bebida es un milagro para ellos. Aún no pueden comprenderlo.

En un rincón hay otro chico, tam-

biendo pan y lo conserva en tres chandones contra sí con ambas manos. No piensa comerlas. Son teorías que quiere salvar para cuando llegue la época en que, según él, cree, serán necesarias, porque no le darán hambre, desmas niños sólo desean hablar de la guerra.

Nosotros tenemos los mejores pilotos, los pilotos más valientes. Hemos dicho con orgullo uno de ellos... pero no tenemos aparatos.

Los fascistas son ruines, son de los malos. Los alemanes vienen en sus aparatos y qué hacen? Cazas a los niños pequeños en las calles, los asesinan y entonces se van huyendo.

Cuando alguien le pregunta cuáles los partidos hay en España, levantan sus puños.—"No hay partidos en España, sólo antifascistas. Cada español es un antifascista".

Vi a Arturo Koestler, que ha sido hasta hace poco prisionero de Francia, hablando con un pequeño. O que Koestler pronunciaba la palabra Guernica. El niño no respondió. Y rompió a llorar.

Los delegados de recepción, señor Licaza (jefe de la Delegación Vasca), Muzé Azcarate, esposa del Embajador español en Londres, el señor Wilfred Roberts, miembro del Parlamento, e Isabel Brown, estaban en el muelle. Los niños han sido conducidos al campo de Stonham, en el Hampshire, uno de los lugares más hermosos de Inglaterra. Por todo el hay flores, en ped y árboles. Mientras se dirigen al campo, un aeroplano vuela sobre sus cabezas. Hay terrible silencio. No se oyen gritos ni lloros, pero nunca he visto un terror tan grande en aquellas caras infantiles.

El campo les gusta. Un esfuerzo heroico de miles de mujeres, de hombres de Inglaterra han convertido el campo desnudo en un hogar lleno de tiendas de campaña. Y los niños vivirán allí felices.

Un donativo mensual para el Hogar Infantil, significa laborar por la redención de los niños desvalidos.

Ayuda a la España Republicana

Bruselas.—Todas las clases populares rivalizan en las aportaciones para ayuda al pueblo español que lucha contra el fascismo.

Las inscripciones de camas para los hospitales de la España leal se suceden en interrupción poniendo de manifiesto los humanitarios sentimientos del pueblo Belga. He aquí las últimas:

- Resef, Sección de Bruselas; 1 cama;
Resef, Sección de Namur; 2
Resef, Sección de Lieja; 1
Resef, Sección del Centro; 1.
Comité Central Resef; 3.
Resef, Sección de la Caja Sambre, una.
Resef, Sección de Warinus; varias camas.
Suscripción Reveil de Luxemburg, Carreteros de Soignés, varias camas.
Pueblo de Gony-lez-Piéton, 1.
Metalúrgicos de Senning, 1.
Caja libre de mujeres provinciales, 1.
Federación P. O. B., 1.
Obreros Metalúrgicos de Nivelles, una.
Federación de Sindicatos de Ghent-lez, 3.
Jaqueuiau-Li de Orp-le-Grand, 1.
Personal de "El Progreso de Ghent", 1.
Afiliados a Il Trend, 1.
Personal del "Vollzug", 1.
Federación del P. O. B., Camo, 35.000 francos.
Comandante Delagiez, 5000 francos.
300 paquetes de viveres y ropas del pueblo de Moutren.

El general Franco no hace honor a una palabra dada a Inglaterra.

El "Daily Herald" del día 25 del actual publica una noticia que pone de manifiesto lo que los republicanos españoles sabemos sobradamente: Que Franco no hace honor a su palabra; que falta a ella, que la mancha al negarse a cumplirla.

Dice el periódico inglés que el general rebelde, después de acceder a la devolución de dos barcos cargados de hierro, comprados por Inglaterra, que apresaron los facciosos, se niega a entregarlos, burlándose de lo comvenido.

Y agrega: "El general Franco ha decidido desafiar al Gobierno inglés al quedarse, como "presa de guerra", con dos valiosos cargamentos de hierro, comprados por Inglaterra, que eran transportados a los puestos ingleses en barcos españoles".

"Esta decisión constituye un sensacional cambio de actitud por parte de él.

Sir Henry Chilton, embajador británico, consiguió recientemente, después de varias semanas de negociaciones, persuadir a los rebeldes de que debía entregar el hierro. Y se llegó al acuerdo de que los cargamentos serían embarcados con destino a Tima y Widellesbrongh, puestos a los que iban consignados cuando fueron apresados.

Pero los rebeldes, no han respetado el acuerdo, no han sabido hacer honor a su palabra.

El ex-general faccioso ha cambiado de pensamiento. Y de actitud. Del cambio del ex-general ha dado cuenta en la Cámara de los Comunes el señor de Camborne.

Los dos barcos a que se refiere la noticia del "Daily Herald" son el "Fernando L. Ibarra" y el "Mar Báltico". Estos barcos hacían viaje a puertos ingleses, con cargamento de hierro comprado por Inglaterra, en el pasado mes de febrero, y fueron apresados en alta mar por buques de guerra rebeldes. En marzo recibió Sir Henry Chilton instrucciones de Mr. Eden, para que protestara ante los rebeldes por la intervención, en barcos británicos, en alta mar, y para que exigiera la entrega de los cargamentos.

También hizo saber Sir Henry Chilton a los facciosos que la Gran Bretaña se reservaba el derecho de reclamar daños y perjuicios.

Como antes hemos dicho, después de muchas negociaciones, los rebeldes accedieron a entregar los cargamentos ingleses; pero de pronto decidieron romper el compromiso y negar la entrega.

El periódico inglés se extraña de este proceder y lo comenta, diciendo que esto es un desafío al Gobierno británico.

LEA USTED EL PUEBLO MANCHEGO

BAR MARI-PAZ
Plaza de la Constitución, 40
Teléfono, 290
CIUDAD REAL.

PRENSA FRANCESA

Los trescientos de Barcelona y la batalla por la República y la libertad

Los recientes acontecimientos de Barcelona no han hecho más que reafirmar el estado de cosas que nosotros sabemos. Esto es, que las fuerzas que se oponen a la República española se encuentran unidas y tan cohesionadas como la situación las exige.

Se puede perfectamente sentirlo. Se debe sentirlo más cuanto con más precisión se observa la victoria del Frente Popular español y que se comprende mejor lo que significará esta victoria en la gran batalla donde se enfrentan, a través del sueldo, las democracias y las dictaduras.

Pero se debe también comprender que no se puede esperar otra cosa.

Más puede ser que en ningún país de Europa, la persistencia, en España, de formas políticas caducas, ha favorecido la existencia de subclases rivales, y de las cuales la rivalidad era cada vez más entristecida por el Gobierno real.

Y como en todos los países de vieja historia, las conquistas del capitalismo no han sido fragmentarias, indirectas y frecuentemente disminuidas bajo modos de producciones aventajadas. De esto ha resultado una grave

división del mundo del trabajo urbano.

No olvidar que España es, en su mayor parte, un país agrícola y que el clima, el sol y la historia han creado allí a los trabajadores del campo condiciones de vida muy diversas y regímenes financieros muy diferentes.

Ha llegado a España, relativamente tarde, una nueva vida política y libre: esto es por lo que la masa de trabajadores ha hecho la mayor acogida a TODAS las ideologías revolucionarias, de lo que han resultado divisiones profundas, roturas graves y luchas interiores mortales.

Habiendo comprendido las fuentes profundas de los desacuerdos persistentes entre los diversos elementos del Frente Popular español, todo apasionamiento tendido hacia la victoria, pero con métodos diferentes; continuaremos en tomar la revolución española en su conjunto, en admirar su grandeza; en ver la portada histórica que es enorme y en pensar que si la hora de la victoria puede ser retardada por hechos como éstos de Barcelona, la necesidad de la victoria y su certidumbre permanecen intactas.

J. B. SEVERAC.

Franco aliado, de Hitler y del Vaticano protector de moros y judíos

Londres.—El "Daily Telegraph" dice que a pesar de determinados propósitos que abrigan los generales "nacionalistas españoles", el movimiento de ex general Franco, no tiene tendencias notadamente antisemitas, aunque prueban lo contrario algunas apreciaciones hechas por diversos sectores del conglomerado faccioso.

Para corroborar estas afirmaciones, comunican de Burgos, al mencionado periódico que la famosa junta que dirige los destinos de la España "nacionalista" está lejos de aprobar tal tendencia antisemita y la prueba es que el "generalísimo" ha precisado en un discurso que "en los dominios de la religión, es tan grande nuestro espíritu de comprensión que, ha de permitir una vez cristalizada la unidad de la nación que las sinagogas y las mezquitas se darán al culto de acuerdo con el espíritu de un estado cristiano".

Otras manifestaciones de simpatía por el judaísmo han sido expresadas por parte de algunos miembros de la Junta de Burgos.

En Bruselas todo el pueblo se moviiza para ayudar a España Republicana

Bruselas.—La Federación del "Partido Obrero Belga", "La Federación de Sindicatos" y la del "Partido Comunista" de Bruselas, han acordado celebrar del 7 al 13 de junio, una gran semana de solidaridad con la España republicana.

Comenzará dicha semana con un gran mitin internacional en el "Circo Royal" que tendrá lugar en día 5. El domingo día 6 se celebrará una colecta a primera colecta por la población proseguirá los días 7, 8, 9, 10 y 11. Durante estos días en los locales públicos pronunciarán conferencias y serán inauguradas varias Exposiciones con motivo de la guerra española.

El sábado día 12 en el local de la Casa del Pueblo de Bruselas, una fiesta dedicada a los niños españoles refugiados en Bélgica, y el día 13 se clausurará la semana con una colecta.

El anuncio de estos actos ha moviizado a toda la población de Bruselas, que tan inequívocas pruebas de simpatía demuestra por la España republicana.

Una teoría brutal

La Alemania de Hitler prepara a sus invencibles para la guerra

PIRMASENS.—En la ceremonia de fin de curso del Liceo de esta ciudad, dedicada a los bachilleres que, en virtud del decreto de Goering sobre los "exámenes de guerra", han de abandonar sus estudios antes de terminarlos, M. Lelling, director del establecimiento, ha pronunciado un discurso del que se transcriben los siguientes párrafos, característicos de la mentalidad "nazi".

"Cuando se analiza la fórmula arcaica y poco feliz, según la cual los jóvenes que abandonan la Universidad 'entran en la vida', se comprende la diferencia que separa a nuestra época de la anterior."

Los bachilleres de hoy no van ya al encuentro de esa libertad y desprecocación de antes.

A los trabajos escolares seguirá el servicio militar. Y el que sea precisado el ejército que se obligue a abandonar prematuramente la carrera escolar, es de lo que hay que sentirse orgulloso.

Debemos mirar con ojos claros y sin ilusiones el destino fatal que se cierne sobre esta generación: ¡acabo de nombrar la guerra!"

Relojería Moderna

Cruz, 3.- Ciudad Real. Talleres Mecánicos de Precisión. Se colocan cristales en el acto

ESPAÑA EN GINEBRA

En la reunión privada del Consejo se hizo una pequeña batalla sobre la resolución que debía ser sometida a la votación del mismo, como resultado de la demanda española. Circulaba una resolución bastante, que resultó inaceptable para los franceses. Desechado, como demasiado débil, se elaboró otro proyecto de resolución, ya mejor, aceptado por todos, menos por el representante de España, que presentó, a su vez, un tercer proyecto de resolución, y después de aclarar Álvarez del Vayo que su proyecto de resolución era el minimum que podía votar la Delegación española, dicho proyecto, a propuesta de Latourner, apoyado por Dubois y el ministro de Estado de Suecia, danclia, fue tomado como base de discusión. Es el proyecto que ha triunfado, con alguna que otra adición del segundo proyecto.

En los círculos de la Sociedad de Naciones adictos a la causa republicana, se estima unánimemente que la resolución votada es muchísimo mejor de lo que cabía esperar, y que en sí misma constituye un éxito positivo para la demanda española ante el Consejo.

Al votarse la resolución del Consejo del Vayo, después de agradecer la atención prestada a la demanda formulada por España, particularmente en lo que se refiere a la cuestión de la retirada de combatientes no españoles, hizo la siguiente declaración:

"Y ahora quisiera formular dos observaciones, sobre las cuales precederé: La primera se refiere a los progresos realizados, según juicios emitidos aquí, en la política de No Intervención, desde la reunión del mes de diciembre. Yo espero que el Consejo me autorizará a dejar bien sentado que, de acuerdo con la documentación irrefutable que hasta aquí nadie ha osado contradecir, presentada por la representación de España, este "progreso" de la política de No Intervención

no ha impedido a la intervención alemana e italiana transformarse, de una agresión, en una verdadera invasión del territorio español. Amos intervenciones han seguido desarrollándose en una proporción que, comparado con lo que se suponía en el mes de diciembre, ha rebasado en mucho las previsiones más pesimistas.

La segunda cuestión tiene un carácter técnico. En algunas ocasiones, a lo largo de estas sesiones, se ha hablado, refiriéndose a los acontecimientos de España, de "las dos partes". La Comisión de la República, que me honro en representar aquí, me ha encargado que declare ante el Consejo, que no puede admitir, de ninguna manera, el empleo oficial de tal expresión, apropiada a designar de un lado a Gobierno legal de España y del otro a los responsables directos e inmediatos de la rebelión militar, agravada por el apoyo extranjero que ha sido a España en la presente situación."

Los comentarios graban todavía, principalmente, alrededor del discurso del representante de España, juzgado como la intervención más afortunada entre todas sus intervenciones de Ginebra. Los verdaderos amigos de la Sociedad de Naciones, no sólo de fuera, sino del Secretariado, sentían un alivio especial, ante la claridad y la valentía con que Álvarez del Vayo había dicho desde la mesa del Consejo lo que desde hace dos años esta en el ánimo de todos: que la tautología de sacrificar a los presentes, esto es, a los cuarenta y tantos Estados que integran la Sociedad de Naciones, a los ausentes, Alemania e Italia, está abocada a conducir al desastre de la situación ginebrina.

Elogiábase, muy especialmente de su discurso, la calma y la solidez de la argumentación, habitual en sus intervenciones, que ha dado a Álvarez del Vayo, en el corto tiempo de unos meses, gran autoridad internacional.

PRENSA FACCIOSA

Lo de la Virgen de la Cabeza, visto y desagradecido por los facciosos

Del "Diario de Burgos":

"Córdoba.—Se tienen noticias de la forma en que ha caído el Santuario de la Cabeza, donde se hallaban desde hace meses 1.200 mujeres y niños. Las hordas "rojas" penetraron en el Santuario, y llevaron prisioneros a los contados guardias civiles que quedaron y a unas seiscientas mujeres y niños, que eran las únicas que quedaban de los 1.200 que allí han sufrido el terrible asedio. Todos los prisioneros fueron llevados a Andújar, donde el populacho les recibió con entusiastas manifestaciones que eran insultos para los valientes que debieron avergonzarse.

El ministro de la Guerra, de Valencia, al conocer la ocupación del Santuario, en vez de tener una palabra de respeto para los héroes, dirigió un telegrama al jefe de las fuerzas que lograron la "victoria", felicitándoles por el triunfo.

Del humanitario comportamiento de las fuerzas de la República, ni una palabra. Como no sea lo de llamarlas "hordas".

El pueblo de Andújar, martirizado por la Aviación extranjera, recibe a los del Santuario "con entusiastas manifestaciones", y ésto les parece insultos a los que mataron a decenas de mujeres y niños de aquel mismo suelo.

El Ministro de la Guerra felicita al jefe de las fuerzas y también lo encuentran inapropio los asesinos de Barajoz y Málaga.

Para formar los Ayuntamientos nadie mejor que los comandantes de la Guardia Civil.

De "La Unión", de Sevilla: "Sanctificar la Mayor.—En casi todos los pueblos que he visitado he oído las mismas lamentaciones: los pícaros

políticos siguen trabajando al amparo de Falange o de Roquetés. Y son precisamente los que nunca fueron tatarcistas ni sintieron las doctrinas tatarcistas quienes triunfan. La política, hasta ahora, no ha servido más que para el mangoneo y el lucro de los políticos. Como justo castigo a su labor, el Generalísimo ha decretado la disolución de todas las organizaciones políticas y éstas, por lo tanto, pueden darse como ingresadas en la R. I. P. A., para la eternidad. Los políticos no dejarán de buscar sus triquiñuelas y seguirán sus calbidos para remover Ayuntamientos a su gusto. Para que esto no vuelva a ocurrir, hay que seguir la siguiente fórmula: "Para la formación de Ayuntamientos, nadie mejor que los comandantes de la Guardia civil pueden dar los nombres de los concejales al Gobernador, para que éste nombre libremente, evitándose así toda ingerencia tenebrosa."

Entonemos el responso a Doña Política por el triste fin que ha tenido al ser incompatible con la España digna.

Los "pícaros políticos", que los facciosos aparentan repudiar, son los que constituyen el núcleo de sus fuerzas. El traidor máximo ha decretado la disolución de las organizaciones antiguas, para hacer una más numerosa que presida él; es decir, para ser "el político único", en vez de resignarse a ser "un político más".

También Primo de Rivera empezó queriéndolos salvar de "eso de la política" y terminó "aceptando" una suscripción de varios millones de pesetas. Franco no podrá imitarlo en esto último, porque él va a faltar suscriptores. Por muchos Ayuntamientos que le formen los comandantes de la Guardia civil. Además de concejales con voluntad, son necesarios los cuartos. Y a dónde ir a buscarlos, después del "movimiento salvador"?

El Comisario General de Guerra se dirige a los nuevos reclutas

El Gobierno del Frente Popular llama a sus hijos al llamado de 1931. Van a comenzar el espíritu, un diferente carácter político o sindical, movidos solamente por un entusiasmo antiautocrático, se movilizan, atendiendo a este llamamiento, para defender con las armas la libertad y la independencia de nuestra Patria.

Es un honor para todos los españoles ingresar en nuestro ejército de liberación, en el ejército que defiende Madrid, en el ejército de las victorias de Guadalajara y Andalucía, en el Ejército del Sur del Tago, en el ejército, en fin, que defiende a estas horas, con todo heroísmo, la independencia de Madrid. Ejército regular, fuerte y disciplinado, que va forjando al empuje de sus armas, no sólo la victoria sobre el invasor extranjero, sino la revolución democrática y popular que ha de conducir a todos los españoles un régimen de paz, de trabajo y de justicia.

Nuestro Ejército ha nacido del pueblo en armas. No es el viejo ejército heredado de un ejército imperialista. Los mandos son carne del pueblo. Los Comisarios luchan por la libertad de España, por arroyar de nuestro suelo a los ejércitos de rapina del imperio alemán e italiano.

El Comisario General de Guerra se dirige a los nuevos reclutas y les dice: Ser soldado de este Ejército es un gran honor para todo español.

Este Ejército, que defiende nuestra independencia, defiende al mismo tiempo la conquista de las clases populares frente al fascismo. Defiende al obrero y al campesino de las grandes piraterías del "trust" y de la Banca. Defiende al pequeño industrial y comerciante. Defiende al campesino que por primera vez tiene en su mano una tierra que cultivar. Defiende al intelectual y al hombre de ciencia, emancipado al fin de la servidumbre reaccionaria. Es el Ejército de España, democrática, independiente, en la ruta de su definitiva libertad. El Comisario General de Guerra dice a los nuevos reclutas: Los combates de España que vos combates, desde hoy, los combates de España, son los últimos combates del pueblo español. Son los grandes combates, los grandes combates, los

liberones de la industria y de la finanzas, las castas más despreciables del militarismo. Todos ellos sujetos al cinturón de ejércitos italiano, y alemanes, que han entrado por nuestro suelo a la rebata de un botín de conquista colonial ofrecido por estos esclavos enemigos del pueblo español, cien veces traidores a su propia Patria.

Vais a entrar, pues, en el Ejército que defiende nuestra tierra, nuestra libertad y nuestro porvenir frente a sus enemigos irreconciliables. Encontrareis desde el primer instante una gran deferencia con el viejo ejército donde permanecisteis hace seis años al servicio de los mandos de la reacción. Frente a la opresión de casta, al desprecio, a la injuria, a la amenaza y al castigo; frente al embrutecimiento y la ignorancia; que son los procedimientos suyos; hallareis fraternidad, compañerismo, afecto, posibilidades de educación y estímulo para hacer la carrera de las armas cuando la vocación lleve a ello, todo dentro de la más estricta disciplina y responsabilidad.

El Comisario General de Guerra, por todo ello, al saludar a los nuevos reclutas, les incita a combatir ardorosamente en el Ejército de la victoria, en el Ejército que se prepara para jornadas triunfales y decisivas, mejorando cada día, con el concurso de todos los combatientes su disciplina de combate. Les requiere, asimismo, para que empleen una vigilancia permanente sobre los elementos emboscados de la "quinta columna" y los espías del fascismo internacional que puedan filtrarse en sus filas, con el fin de aplastarlos, en cuanto asomen la cabeza de su provocación.

Los reclama, en definitiva, a luchar con ardor y coraje por la República democrática, por el Frente Popular, por nuestra liberación y nuestra independencia, afirmando en su espíritu un odio implacable al invasor extranjero, que concluya únicamente con su vencimiento, con su expulsión absoluta y total del querido suelo de nuestra Patria.

[A la victoria de las armas republicanas]

[Vivan los reclutas del reemplazo de 1931!]

[Viva el Frente Popular!]

[Viva la República española!]

Caja postal de Ahorros. (Con la garantía del Estado). Interés: 2 por 100 anual en libretos de libre disposición. Libretos a plazo de un año: 3 y medio por 100 anual. (Liquidaciones) con interés y devolución a los comitantes anuales ingresando nuestros ahorros en la Caja Postal.

Información Nacional e Internacional

INFORMACION LOCAL

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Frente del Centro.—En la noche pasada, el enemigo inició un ataque por el sector del Puente de los Franceses y otro por el Parque del Oeste, siendo rechazado con gran energía en el frente de Guadarrama. Continuó la acción ofensiva de nuestras tropas, que alcanzaron nuevas posiciones y mejoraron las conquistadas en las jornadas anteriores, castigándose con dureza al enemigo, que abandonó muchos muertos y cogiéndosele varios prisioneros, algunos de ellos moros, una ametralladora, varios fusiles y bastantes municiones. En los demás frentes de este Ejército, sin novedad. Se pasaron a nuestras filas ocho evadidos del campo faccioso.

Frente del Norte (Vizcaya).—En el frente Norte, duelo de artillería y fuego de fusil, sin consecuencias por nuestra parte. En los frentes del Centro y Sur, sin novedad. Se pasaron a nuestras filas cinco soldados con armamento.

Asturias.—En Oviedo, sin novedad digna de mención. En el Escamplero, intenso fuego de ametralladora y cañón sobre las posiciones rebeldes de Tamañón y Monte Cineru. Una patrulla leal, asaltó, con bombas de mano, la Central eléctrica, que quedó destruída, pereciendo los rebeldes que la defendían. Procedentes del campo faccioso se presentaron dos soldados y once paisanos por este frente y nueve soldados y varios paisanos por el de Santander. En los demás frentes, sin novedad.

AVIACION

Sector del Centro.—La Aviación siguió hoy cooperando a las operaciones emprendidas por la vertiente norte de la Sierra, en la parte de La Granja. Seis monoplanos y once biplanos bombardearon concentraciones enemigas en la carretera de Segovia a Revenga y en las inmediaciones de la misma. Quince aparatos de caza protegieron a otros diez y ocho de bombardeo, los cuales atacaron con gran intensidad las posiciones enemigas en las carreteras de Segovia a La Granja y de Segovia a Revenga particularmente, los emplazamientos de algunas baterías artilleras, que después de nuestro bombardeo, no volvieron a hacer fuego.

Todos estos servicios se efectuaron sin novedad por nuestra parte.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Reorganización del ejército del Norte

VALENCIA.—El Presidente de la República ha firmado un decreto dando nueva organización al Ejército del Norte. Aquellas fuerzas que están organizadas en dos grandes unidades, dependientes directamente del Ministerio de Defensa Nacional. Estas dos unidades serán el Cuerpo de Ejército del País Vasco y el Ejército de Asturias-Santander.

El mando de la primera se confiere al general don Mariano Gamir Uribe, y el segundo a don Francisco Llano de la Encamienda. Ambos jefes asumirán el mando de todas las fuerzas de tierra, mar y aire que actúen en los frentes de su respectiva jurisdicción, debiendo mantener estrecha relación entre sí.

En el frente Sur

ANDUJAR.—La actividad en estos frentes continúa siendo escasa. Los dinamiteros republicanos han actuado esta mañana con su acostumbrada pericia y arrojo, volando en la línea férrea de Pedro Abad-Pozoblanco un convoy enemigo, compuesto de varias unidades, que transportaba fuerzas, viveres y municiones. El objetivo quedó logrado plenamente, y pudo comprobarse que han quedado inutilizadas la locomotora y varios vagones.

Importante operación

ANDUJAR.—A vuelta a tomar actualidad el sector de Pozoblanco. Las fuerzas del Ejército popular allí destacada, realizaron una importante operación de descubierta.

Partieron de las posiciones leales que circundan Fuenteovejuna. El principal objetivo estaba circunscrito en el Monte de Ladrán. Nuestras fuerzas, principalmente los batallones de Carabineros, siguiendo las órdenes recibidas del Mando, se acercaron a las trincheras enemigas y castigaron a éstas con dureza. Cubierta el objetivo tanto de hostilización como de descubierta, las tropas republicanas volvieron a sus bases, sin una sola baja.

El bombardeo de Almería

ALMERIA.—Aproximadamente

a las seis y treinta, aparecieron, a la altura de la boca del río cuatro destructores y un crucero que enarbolaban la bandera alemana, y que irrumpieron con un nutrido fuego de cañón, tomando como objetivo la ciudad de Almería. Ya estaba avisada la población del peligro que corría y así la gente emprendió la huida en busca de los lugares de refugio.

Al abrir los barcos "nazis" el fuego sobre la capital, nuestras baterías de costa abrieron a su vez intenso fuego, alcanzando a alguno de los buques enemigos, por lo que éstos rectificaron su posición y se alejaron para poner fuera del radio de nuestros cañones.

Al desaparecer la escuadra alemana, pudo observarse que algunas de sus unidades se encontraban envueltas en grandes columnas de humo, lo que parece indicar que llevaban averías de gran importancia.

Los barcos alemanes hicieron contra la población civil más de 300 disparos, los cuales cayeron en su mayor parte sobre modestas casas, destruyéndolas. En este intenso bombardeo emplearon los germanos obuses del 20,5, que dirigieron contra la población civil por el procedimiento de parabólicas, dándose el caso de que en una sola vivienda cayeran hasta tres proyectiles.

Medidas antiáereas

CARTAGENA.—A las 2,30 de la madrugada de ayer, los aviones facciosos intentaron bombardear esta población, pero no pudieron llevar a cabo su propósito por la eficaz intervención de las defensas antiáereas, que lograron ponerlos en fuga. En la huida, arrojaron algunos artefactos en los montes próximos, que no ocasionaron daños ni víctimas.

El incidente del "Deutschland"

LONDRES.—El Embajador de España, señor Azcárate, confirió con Eden acerca del incidente del "Deutschland" y del bombardeo de Almería.

El Embajador llamó la atención al ministro sobre el hecho de que los aviones que bombardearon al "Deutschland" fueron antes atacados por las baterías antiáereas del acorazado.

Consejo municipal

Para mañana, a las veinte horas, está citado a sesión ordinaria el Consejo Municipal, figurando en el orden del día los asuntos siguientes:

Padrón de puertas y ventanas que abren al exterior, para el actual ejercicio de 1937.

Instancia de Juan Camacho, solicitando el arrendo de la caseta número 53 del Mercado.

Ídem de Faustino Villanueva, pidiendo el abono de socorro o pensión a que tenga derecho, como nieto del difunto empleado, jubilado, Faustino Villanueva Moya.

Ídem de Amalia Arias, solicitando pensión, como viuda del empleado subalterno recientemente fallecido, José Muñoz Ormeño.

Asuntos pendientes.

Las Cartillas de Abastecimiento

Mañana, día 3, se repartirán las Cartillas correspondientes a las calles: Calatrava, Cardenal Monescillo, Ronda de Calatrava, Granja Agrícola, Cuartel Ronda, San Sebastián, Jaime Vera, Jesús Rejas, Moret, Plaza de Agustín Salido y Luz.

Lo que se pone en conocimiento de los vecinos de estas calles, para que pasen a recogerlas.

Ayuda a la Guerra

Donativos de las organizaciones campesinas de la provincia correspondientes a la segunda entrega para ayuda a la guerra, entregados al camarada Presidente del Consejo de Ministros por éste Secretariado Provincial:

Trabajadores de la Tierra de Argamasilla de Calatrava, 1.005 pesetas; Filial de Trabajadores de la Tierra de Piedrabuena, 521; Filial de Trabajadores de la Tierra de Villamayor de Calatrava, 1.084'50; Filial de Trabajadores de la Tierra de Villanueva de San Carlos, 209'50; Centro Obrero de Terriches, 190'15 pts.; Trabajadores de la Tierra de Campo de Criptana, 1.670; Trabajadores de la Tierra de Veredas,

El Embajador protestó energicamente de la violación del derecho de gentes, que representa el bombardeo de una ciudad abierta, como es Almería, sin advertirlo y como represalia.

Comentarios su Inglaterra

LONDRES.—Sin mostrarse tan pesimista como en la mañana de ayer, los círculos políticos ingleses se maniifiestan escépticos sobre las próximas gestiones del Comité de No Intervención. "Inglaterra" entiende que corresponden a Roma y Berlín dar la su gerencia sobre lo que entienden como "garantía suficiente de seguridad". Respecto al Subcomité de No Intervención, no se reunirá hasta que los miembros del mismo tengan conocimiento del punto de vista sobre las posibilidades del desenlace de la crisis.

Se plantea también la cuestión respecto a qué es lo que entiende Alemania por "medidas que se reserva adoptar por su parte".

Según ciertas indicaciones, Berlín pedirá ciertas reparaciones, y, de rechazarse, recurrirá a medidas coercitivas. Se espera, dadas las repesalias de Almería, a las que se usoga una justificación, que Alemania no multiplicará sus exigencias ni agregará a las dificultades actuales amenaza de nuevos incidentes.

Roosevelt, pendiente del asunto español

HYDE PARK.—El Presidente Roosevelt estuvo todo el día de ayer en conferencia telefónica con Washington, informándose cómo se desarrolla la situación de España.

Celebró tres conferencias telefónicas con Churchill, negándose después a hacer declaraciones.

436'50; Trabajadores de la Tierra de Villanueva de los Ojos, 1338'40; Trabajadores de la Tierra de Picos, 225'70; Trabajadores de la Tierra de FernanCaballero, 1379'45; Trabajadores de la Tierra de Hierencia, 3197'50; Trabajadores de la Tierra de Pedro Muñoz, 314'90; Sociedad Obrera de Villahermosa, 1.565'35.

Total, 15.137'95 pts. Ciudad Real, 31 de mayo 1937. El Secretario Provincial, BENIGNO CARDEGOSO.

La recolección de las cosechas

¡Comañadas! Ha llegado la hora de la recolección. Si el grano no se recoge el próximo año será de hambre. Esta tarea del campo requiere un trabajo intenso y rápido. El que se realice de esta forma es de fundamental importancia para el sostenimiento económico de la guerra y su rápida terminación.

Todos estamos obligados a aportar nuestro esfuerzo a las faenas de la recolección.

Miles y miles de campesinos han salido para el frente y nos encontramos, por ello, con la falta de brazos en el campo. La recolección hay que hacerla. Estamos obligados a suplir los brazos de los campesinos que combaten con los de los trabajadores de la ciudad.

Todos, hombres y mujeres, han de ayudar gratuitamente y en la medida de sus fuerzas, a los campesinos. Se trata de que no falte pan para los combatientes y para nuestros hijos.

No se puede argumentar en contra el que no se sabe segar. Hay faenas para las que todos los trabajadores servimos (espigar, arrancar las legumbres, hacer cortafuegos, etc.).

Ante este problema el Partido Comunista lanza la consigna de formar rápidamente Brigadas de ayuda a la recolección. Todos los hombres y mujeres antifascistas deben inscribirse en estas Brigadas. En ello deben ser los primeros los comunistas.

El tiempo que se invierte en pasar tenemos que aprovecharlo en recoger el sustento para mañana.

Todos los Radios Comunistas tienen la obligación de organizar estas Brigadas y ponerlas a disposición de las Organizaciones campesinas y campesinos individuales.

Todos los antifascistas tienen la obligación de inscribirse en estas Brigadas acudiendo— a este sólo efecto— a los Radios Comunistas.

¡Ni una sola espiga debe quedar sobre el campo! ¡Deben tomarse todas las preocupaciones para que no se produzcan ni un solo incendio en el campo! ¡No debe de haber domingos ni descansos hasta que esto no se haga!

Recoger totalmente la cosecha es un paso gigantesco para ganar la guerra.

El Comité Provincial del Partido Comunista.

Desaparecido

Juan Fuentes Vique, natural de El Carpio (Córdoba), de profesión marmolista.

El que sepa noticias de él, puede comunicárselas a Eulogio Labrador, Apeadero de la Jara (Pozoblanco).

Baja y no expulsión

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

La Comisión Ejecutiva de la Agrupación Socialista local dice haber acordado, con fecha 28 de mayo último, mi expulsión de la misma.

Estimo anacrónica dicha medida, por cuanto yo mismo— que soy el único que puede disponer de mi libertad política— mucho antes me había dado de baja en dicha Agrupación, como puede comprobar con documento fehaciente.

José B. González.

Sindicato Provincial del Crédito y de las Finanzas

Esta Comisión Ejecutiva, intentando el sentir de los bancarios de la provincia, se ve obligada a declarar que condena públicamente las manifestaciones de Jesús Hernández, en el mitin celebrado en Valencia el día 28 de mayo pasado, atacando a nuestro querido camarada Francisco Largo Caballero.

El prestigio del Secretario General de la Unión General de Trabajadores, no podrá ser enriquecido por lo que, tan irresponsablemente, le vituperan en una campaña que hace los acontecimientos nos trán describiendo. Largo Caballero, por su honradez política, recta trayectoria, por sus largos años de luchas y de sacrificios, ha interpretado y sigue interpretando el pensamiento revolucionario de la clase laboriosa de España, que ha visto en él el puntal más firme para conseguir la victoria. La unificación de los trabajadores solo podrán conseguirse imitando su conducta; nunca, como en el caso presente, combatiendo injustificadamente a sus más incansables forjadores.

Por la Comisión Ejecutiva, GERMAN LOPEZ DEL CASTILLO, Presidente.—RAMON ARAGONES CASTILLO, Secretario.

N. de la R.—Publicamos la declaración anterior, bajo la única responsabilidad de sus firmantes, y por que no lo estimen a descortesía. Ellos son los responsables, y allí ellos, que así interpretan la disciplina y castigo que se debe a las decisiones de partidos que, en todo momento, estimamos deben ser respetadas.

Un ruego a la Alcaldía

Son muchas las personas que buscan por las noches la frescura del Parque, para compensar el calor del día, y todas se lamentan de la falta de alumbrado, pues el que existe de la "Playa del Ferrocarril", sólo alumbrava una pequeña parte al costado.

¿No podría encenderse el del centro hasta la "media noche"?

Por otra parte, el Parque sirve de paso para la barrida de las Casas Baratas y ese paso está también completamente a oscuras.

¿No merecen aquellos vecinos una poca claridad en su obligado paso?

Un poco de alumbrado en el Parque, sería bien recibido por el público y, probablemente, también lo agradecería la moral.

Compañía Arrendataria del Municipio de Petróleos, S. A.

AVISO

Se pone en conocimiento de los consumidores de gasolina no oficiales, que en la primera quincena del mes en curso se pondrán en circulación unos nuevos "tickets" para todos aquellos particulares, Organos mos y entidades que no dependan directamente de los Ministerios.

A partir de la fecha en que los citados "tickets" se pongan en circulación, no podrán abastecerse de gasolina en los aparatos surtidores a no mediante estos "tickets", con exclusión absoluta del pago en efectivo.

Estos "tickets" serán expedidos en esta Agencia, sita en calle Calatrava, número 6, mediante el pago de su importe y previa presentación de la correspondiente tarjeta, que se entregará gratuitamente a simple petición verbal, mediante las condiciones que en estas oficinas se indicarán al efectuar la petición.